
Der Dativ  (Yönelme Durumu  -e,-a) 

Im Türkischen  lautet die Dativendung  -e oder -a. Nach Vokalen wird  ein “y” 

als Bindekonsonant zwischen Endung und Wortstamm zugefügt.  Die 

Dativendung unterliegt der kleinen Vokalharmonie und ist betont. 

Fragewörter: kime - wem, zu wem , nereye – wohin       

öğretmene - dem Lehrer  

çocuğa - dem Kind 

Ali'ye – dem Ali 

Fatma'ya - der Ayşe 

büroya – ins Büro 

masaya - auf den Tisch 

okula - in die Schule 

Türkiye'ye - in die Türkei 

Personalpronomen (Dativ) 

Bana mir       (ben – e) wird aber bana 

Sana Dir        (sen – e) wird aber sana 

Ona ihm,  ihr 

Bize Uns 

Size euch,  Ihnen 

onlara ihnen 

 

Beispiele: 

 

Ich gehe ins Kino. Ben sinemaya gidiyorum. 

 

Mehmet schreibt mir einen Brief. Mehmet bana bir mektup yazıyor. 

 


